
Protokoll der Delegiertenversammlung des Bezirks Surselva vom 12.3.10 
um 20.15 Uhr in Vella 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung und Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der DV vom 13.3.2009 
4. Entgegennahme der Jahresberichte 
5. Abnahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichtes 
6. Festsetzung des Jahresbeitrages und der Unkostenbeiträge 
7. Genehmigung des Budget 2010 
8. Wahlen 

 Präsident 
 Kassier 
 Wiederwahl eines Vorstandmitgliedes 
 Neuwahl von 2 Vorstandsmitglieder 
 2 Rechnungsrevisoren für 2 Jahre 

 
9. Schiesstätigkeit 2010 

 EWS und Gruppenmeisterschaft 
 Feldschiessen 
 Bezirksmatch 
 Jungschützentag 
 Surselvastich 

 
10. Behandlung von Anträge des Vorstandes und der Sektionen 
11. Statuten und Schiessreglement genehmigen 
12. Beschlussfassung;  

 Schussgelder für alle Schiessplätze  
 Doppelgelder für alle Stiche 

 
13. Ehrungen 
14. DV 2011 
15. Verschiedenes 

 
1. Der Präsident begrüsst die VersammlungsteilnehmerInnen 

Für die DV haben sich entschuldigt. 
Ehrenmitglieder: Casanova Claudio und Risch Gieri 
Vorstandsmitglied: Dubler Peter 
Rechnungsrevisor: Schmid Franz 
Vereinspräsident von Vals Reinle Roger 
 
Auf Grund des Jahresberichtes des BSV wird  Appell gemacht. Anwesend sind 62 Delegierten. Der 
Vertreter des SG Andiast wehrt sich weil ihr Verein nur ein Delegiert zugesprochen wurde. Gemäss 
Bericht BSV weist dieser Verein keine lizenzierten Schützen aus. Vom BSV ist Kevin Brunold 
anwesend welcher sich der Sache annimmt und abklären wird warum dieser SV keine Lizenzen 
ausweist. 
 
Vor der Ordentlichen DV gedenken wir noch unserer  Verstorbenen Schützenkameraden. Namentlich 
und im Namen aller verstorbenen Kameraden Johannes Mark aus Duvin. Johannes war 17 Jahre 
Präsident der Societad da tir Duvin, und dies bis zu seinem Tode  vor wenigen Tagen. Johannes war 
immer ein engagierter Präsident und einen guten Freund und Schiesskamerad. Im SBS sind noch einige 
Schützenkameraden nicht mehr unter uns. Mit einer Schweigeminute wollen wir uns diesen allen eine 
letzte Ehrung erweisen. 
 

2. Als Stimmezähler werden Alois Spescha, Luis Caduff und Lotar Tomaschett vorgeschlagen und 
gewählt. 
 

3. Das Protokoll wurde auf der Homepage aufgeschaltet und konnte somit dort eingesehen werden. Zum 
Protokoll gab es keine Wortmeldungen und ein verlesen des Protokolls wurde nicht verlangt. 



Das Protokoll wurde einstimmig gutgeheissen. 
 

4. Die Ressortleiter gaben je einen Kurzbericht ab. 
Der Präsident verlas seinen recht umfangreichen Rückblick und Ausschau auf die neue Saison vor. Es 
keine Wortmeldungen. 
Der Bericht wurde gutgeheissen und mit Applaus verdankt. 
 

5. Kevin Brunold als Vertreter des BSV überbrachte die Grüsse des BSV-Vorstandes. 
Er verwies darauf hin, dass gemäss Statuten des BSV jedem Verein mindesten acht lizenzierte 
Mitglieder verrechnet werden auch wenn der Verein weniger als acht Mitglieder mit Lizenz aufweisen 
sollte. 
Im BSV Vorstand gab es auch einigen Wechsel. Karl Frischknecht trat vom Vorstand zurück. Für ihn 
kam neu Walter Wieland und vom Sekretariat trat Evelyne Frischknecht zurück und wird ab dem 1. 
April von Frau Yolanda Wieland ersetzt. Der Sitz des Sekretariats ist neu in Malans. Ebenfall 
zurückgetreten ist Ernst Hasler als Chef G10/50m. Er wird jedoch dem BSV-Vorstand als Aktuar ohne 
Stimmrecht erhalten bleiben. 
Die Abteilung G10/50m wurde aufgehoben und neu in die Abt. „ Gewehr“ eingegliedert. 
 
Der Präsident verdankt Kevin Brunold für seinen Besuch und den Informationen aus dem BSV 
 

6. Der Kassier, Toni Tönz präsentiert zum besseren Verständnis die Rechnung mit dem Hellraum-
projektor. Sie schliesst erfreulicherweise mit einem Einnahmenüberschuss von Fr. 3668.85 ab. 
Zur Rechnung gibt es keine Wortmeldungen. 
Der Revisor, Hans Stucki verlist den Revisorenbericht Die Revisoren attestieren eine einwandfrei 
geführte Rechnung und beantragen die Rechnung zu genehmigen, dem Kassier Dechargé zu erteilen 
und den Vorstand zu entlasten.  
Hans Stucki nimmt die Abstimmung vor. Dem Antrag der Revisoren wird einstimmig zugestimmt. 
Der Präsident verdankt dem Kassier und den Revisoren ihre wertvolle Arbeit. 
 

7. Dem Antrag des Vorstandes den Jahresbeitrag für Aktive auf Fr. 12.00 zu belassen und den J/JJ 
weiterhin keinen Jahresbeitrag zu verrechnen wird einstimmig zugestimmt.  
Die Km.-Entschädigung für die Vorstandmitglieder wird ebenfalls wie gehabt bei Fr. .-60 belassen. 
Der Kassier stellt das Budget für 2010 vor. Da sich dazu niemand zu Wort meldet wird darüber 
abgestimmt. Dem Budget wird einstimmig zugestimmt. 
 

8. Unser Präsident Hubert Tomaschett stellt sich für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung. Da der 
Vizepräsident Peter Dubler nicht anwesend ist nimmt Mario Schwarz diese Wahl vor. Er frägt die 
Versammlung an, wer Hubert Tomaschett die Stimme als Präsident für eine weitere Amtsperiode geben 
wolle soll dies mit der Hand bezeugen und mit einem kräftigen Applaus untermauern. 
Hubert bedankt sich für die Wiederwahl, gibt aber zu Bedenken, dass auch er dies nicht für immer 
machen wolle. 
Weiter sind der Kassier Toni Tönz und zwei weitere Mitglieder in den Vorstand zu wählen. Rumetg 
Cathomen stellt sich ebenfalls für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung. Die beiden 
Vorgeschlagenen werden per Akklamation wiedergewählt. Für den zurücktretenden Chef Pistole wird 
vom Präsidenten des PC Cadi Herbert Wetzel die Kameradin Marlis Oertli-Levy aus Sagogn 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Das letzte noch fehlende Vorstandmitglied konnte mangels 
Vorschläge nicht gewählt werden. Dieser Posten bleibt momentan vakant. 
Die beiden Revisoren Franz Schmid und Robert Caminada wurden ebenfalls wiedergewählt. 
 

9. Die Bezirksschiessanlässe wurden an der Präsidentenkonferenz besprochen und danach auf der 
Homepage aufgeschaltet. Bei der erfolgten Durchsicht wurde einzig festgestellt, das beim EWS 300m 
der Schiessplatz Rofna in der Auflistung fehlte. Dies wird sofort korrigiert. Der Surselvastich in 
Versam muss wegen einer anderen Veranstaltung vom 2. Okt. auf den 9. Okt. verschoben werden. 
 

10. Da keine Anträge eingegangen sind entfällt dieses Traktandum. 
 

11. Es sind keine Änderungen zu behandeln. 
 

12. Das Gesammtreglement wurde auseinandergenommen und für jede Disziplin ein Einzelreglement 
erstellt. Alle Reglemente wurden auf der Homepage aufgeschaltet, so, dass mindesten jeder Präsident 
die Möglichkeit hatte es durchzulesen. 
Der Präsident gibt zu Beginn einige kleine Änderungen bekannt.  



Neu kann der Surselvastich auch von nicht lizenzierten SchützenInnen geschossen werden. 
Vergeben werden die Bez. Schiessen von der Delegiertenversammlung und nicht vom Bez.-Vorstand. 
Weiter kann wie schon gehabt aber immer wieder diskutiert der Surselvastich nach einer Passe 
unterbrochen werden und die zweite Passe mit Probeschüsse an eine anderen Tag geschossen werden. 
Alle Reglemente wurden Art. Für Art. angesprochen. Über jedes wurde einzeln abgestimmt. Alle 
wurden ohne Änderungen angenommen. 
 

13. Das Schussgeld wird wie bis anhin bei; 300m mit Fr. .-20, bei Pistole 25/50m mit Fr. .-10 und bei P10 
und G10m mit Fr. -02 festgesetzt. 
 

14. EWS alle Distanzen Fr.  14.00 
Feldschiessen 300m Fr. 4.00 
Feldschiessen 25/50m Fr. 2.00 
Bezirksmatch Heimrunde alle Distanzen Fr.  20.00 
Bezirksmatch Final alle Distanzen Fr. 10.00 
Surselvastich Heimrunde alle Distanzen Fr. 13.00 
Surselvastich Final alle Distanzen Fr. 10.00 
 

15. Die beiden Kameraden, Barcli Venzin Vella und Mario Schwarz Ilanz werden für ihre Leistungen in 
den alten Bezirken, in der Vorbereitungskommission für die Fusion zum neue Bezirk Surselva und dann 
bis heute im Bezirk Surselva geehrt. Sie erhalten aus der Hand des Präsidenten einen guten Tropfen und 
ein Präsent als Dank. Die Versammlung ehrt die beiden mit einem Applaus. 
 

16. Die DV 2011 findet am 11. März statt. Die Tagung wird von der Societad da tir Vial Sumvitg 
organisiert. 
 

17. Giusep Blumenthal gibt bekannt, dass die „ Tiradurs sportivs Ruschein „ den Sportschützen Surselva 
einen Fusionsantrag unterbreitet haben und hofft, das diesem entsprochen werden. Somit würden die 
Sportschützen Surselva Ilanz alle Disziplinen abdecken. 
Der SBS Vorstand sucht noch einen Verein der den Absendabend 2010 organisiert. 
Beim nächsten Feldschiessen wird der BSV zuerst die Pistolenschützen Domat/Ems und danach die 
300m Schützen in Versam besuchen. 
 
In der Person von Augustin Beeli Sagogn hat der Vorstand eine Person gefunden die bei den 
Publikationen von Schiessanlässe behilflich sein wird. 
 
Giusep Blumenthal wird mit der Uniun Sportiva Ruschein zum Ausklang ihres Vereins das Absenden 
2010 in Ruschein durchführen. 

 
 
Hubert schliesst die Sitzung um 22.10 Uhr. 
 
Ilanz, Mittwoch, 17.3.2010 
    
 
   Der Tagesaktuar 
 
   Mario Schwarz 


